

bastón, donde señala una mueca más por cada año que realiza el camino.

Al principio era acompañado por su esposa Carmen hasta el célebre monasterio de las Villuercas, por devoción a la Virgen de Guadalupe. Ahora sus condiciones físicas se lo impiden por lo que realiza el trayecto en un coche de apoyo que solventa las dificultades que puedan surgir durante el itinerario.

El año pasado hicieron el camino 14 vecinos de Alcoba a los que se unieron otros de Arroba, Fontanajero y algunos más que vienen desde la Mancha.

2. ANIMADOR DEPORTIVO

ARTURO GONZÁLEZ GARCÍA

Nacido en Totanés, aunque resida oficialmente en Madrid, habitualmente regresa a su localidad natal con mucha frecuencia donde además de ser Arquitecto Municipal Honorario, ejerce durante su tiempo libre como animador deportivo.

A sus 43 años juega como capitán en el equipo de fútbol de Totanés junto a los chavales jóvenes a quienes presta su experiencia y técnica deportiva desde hace casi diez años.

Pero su actividad no se limita al fútbol, organiza y estimula a los vecinos a participar en otras actividades deportivas y de aire libre como rutas de cicloturismo, carreras ciclistas, fiesta de la bicicleta, carreras populares, la San Silvestre totanesa, petanca, maratones de billar, juegos de mesa..., lo que le convierte en un monteño de adopción querido por la población y enamorado de nuestra tierra a la que dedica altruistamente su tiempo, conocimientos y aficiones.

3. TURISMO RURAL DE CALIDAD

· EL REFUGIO DE CRISTAL DE HONTANAR

Casa Rural bioclimática y sostenible, es decir, la edificación posee un diseño y unos materiales en los que se tienen en cuenta las condiciones climáticas aprovechando los recursos disponibles (sol, vegetación, lluvia, vientos) para disminuir los impactos ambientales, cubriendo las necesidades de sus habitantes con el menor gasto energético y sin perder confortabilidad.

Está calificada con tres espigas, máxima categoría de las casas rurales de Castilla-La Mancha, donde poder perderse, soñar, sentir, vivir instantes perdurables y olvidarse del estrés diario. Rodeada de un entorno natural privilegiado de 20.000 m² de olivos, robles, encinas, enebros, jaras, romero y un pequeño arroyo de aguas cristalinas que se pueden disfrutar a través de su pared de cristal u ocuparse en actividades en bicicleta, multiaventura, rutas a caballo, senderismo, ornitología o rutas en 4x4.

Su diseño y arquitectura se basan en la tradición constructiva que nos muestran muchas de las estrategias que se pueden emplear para conseguir una arquitectura más económica y sana. Esta casa es un ejemplo en un mundo con recursos energéticos limitados donde es imprescindible aprovechar todos los medios a nuestro alcance para satisfacer nuestras necesidades al menor coste.

4. REHABILITACIÓN ARQUITECTÓNICA

· EL MOLINO DE RECESVINTO

Hace muy poco tiempo abrió sus puertas junto a la carretera de Toledo a Navahermosa en término de Guadamur, el Hotel Restaurante "Molino de Recesvinto" instalado en una antigua fábrica de harinas que funcionó desde finales del siglo XIX, siendo posteriormente reformada y ampliada hasta su abandono.

Sus nuevos propietarios han efectuado una restauración muy respetuosa con el edificio cuidando al máximo sus detalles originales. Los trabajos de restauración se iniciaron en 2003 y aún están pendiente de concluir, aunque se encuentra habilitado un 50% e iniciada la actividad. Alberga salones para restaurante, bar, servicios de recepción, un acogedor patio toledano y contará con 28 habitaciones de las que ya se encuentran en servicio cuatro.

El espíritu de la restauración ha sido recuperar y dar vida a este edificio emblemático para la arqueología industrial en la comarca.

Junto a las estructuras antiguas conviven soluciones arquitectónicas innovadoras y tecnología punta, si olvidar una interesante oferta de cocina tradicional monteña.